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文/陈戌源

足球振兴发展，要走符合国

情、符合规律的道路，要夯实足

球基础、发展职业联赛，还要加

强国际交流、借鉴成功经验。 球

迷对中国足球现状是不满意的，

我们的工作要让大家真切地看

到中国足球的进步和希望。

足球运动具有广泛的社会

影响，深受群众喜爱。 “十八大”

以来，振兴足球作为发展体育运

动、建设体育强国的重要任务已

摆上日程。中国足协担负着团结

联系全国足球力量、推广足球运

动、培养足球人才、制定行业标

准、 发展完善职业联赛体系、建

设管理国家队等职责。振兴发展

中国足球，我们责无旁贷。

足球振兴发展，首先要解决

道路问题。要探索出一条符合国

情、 符合规律的足球发展之路，

就要弄清楚几个问题：我们的足

球上不去的原因是什么？我们发

展足球的优势又是什么？足球发

达国家的成功经验有哪些？哪些

经验又是可以借鉴的？从青训到

国字号队伍建设，从基础到系统

结构搭建，全方位地探索、思考，

弄清楚这些问题， 久久为功，中

国足球就一定有希望。

足球振兴发展，必须要夯实

基础，基础首先是足球人口。 我

们这个数字远远落后于足球发

达国家， 也落后于亚洲一些国

家，短板必须补上。 要做好青少

年足球培养工作，从运动员选拔

到精英球员培养， 必须形成系

统、科学的体系。 要进一步扩大

足球领域各方面的专业人才队

伍。还要进一步完善中国足协内

部治理结构，加强地方足球行业

协会建设，形成组织完备、运行

高效的协会管理体系。

足球振兴发展， 要切实发

展职业联赛。 这个赛季，我们推

动俱乐部股权多元化改革 ，做

好限薪限投工作。 争取用三年

左右的时间， 使职业俱乐部财

务收支基本平衡， 形成良性的

可持续发展局面。 中国足协还

要加强竞赛体系设计， 增加赛

事种类、扩大赛事规模。 特别是

强化公平竞赛环境， 抓好裁判

队伍建设 ，绝不允许 “假赌黑 ”

现象死灰复燃。

足球振兴发展， 还要加强

国际交流并借鉴成功经验。 坚

持 “走出去 ”，选拔优秀运动员

去足球发达国家训练比赛 ；坚

持 “引进来 ”，创办一流国际赛

事尤其是青少年赛事。 中国足

协还要加强与国际足联、 亚足

联等的合作， 努力提高中国足

球在国际足球组织中的影响力

和话语权。

振兴发展中国足球任重道

远。 尽管各项工作都在进行，但

球迷对于中国足球的现状是不

满意的。 对此，我们足球人有着

强烈的紧迫感和责任感， 会以

《中国足球改革发展总体方案》

为遵循，以问题为导向，以改革

促发展，尽快使中国足球达到亚

洲一流水平，让大家真切地看到

中国足球的进步和希望。

首席记者 刘闻超

昨天晚上，国足重启世预赛四
十强赛征程，不过由于本次比赛将
采用全封闭的赛会制形式进行，除
竞赛团队外，包括中国足协主席陈
戌源在内的所有“外人”，都不会前
往国足所在的红区与参赛队伍近距
离接触。

不接触不代表没有交集，更不
用说四十强赛是今年国足最重要
的赛事任务。昨天下午，国足方面
公布了参加比赛的23人名单，在此
之前，陈戌源通过手机微信向李铁
发去了励志短信。其中除了鼓励全
队赛出良好的精神风貌外，陈戌源
还善意地提醒国足不要因为对手
实力相对较弱就产生轻敌或懈怠
情绪。

事实上，陈戌源和李铁这对组
合在过去两年间曾多次出现在联赛
各个场次的看台上，除了看球之外，
两人之间的频繁沟通也能最大程度
确保第一时间解决可能碰到的问
题。据了解，李铁也在第一时间回复
陈戌源，表示全队必将重视包括关
岛队在内的每个对手，展现出良好
的精神面貌。
鼓舞全队之余，陈戌源自己走

上场地先“赛”一场。上周末，赛事组
委会与前往苏州报道国足比赛的媒
体记者联队进行了一场友谊赛，其
间陈戌源分别代表对阵双方出战半
场比赛，最终贡献了一粒进球帮助
记者队获得胜利。2018年上港夺冠
之后，陈戌源就曾在接受记者采访
时透露，自己学生时期就曾担任过
校队的右边锋，甚至还因为踢球撞
断过半颗门牙。
对于足球，陈戌源的热爱可谓

由始至终。而其实，陈戌源还一直积
极投身于许多其他运动，年轻时，网
球和游泳都是他的兴趣所在，现如
今则经常会在羽毛球馆里看到他的
身影。
但凡难得碰上休息日，陈戌源

总会换上运动装“动一动”，当然所
有项目中，足球是排第一位的。常年
保持良好的运动习惯，是陈戌源得
以在65岁的年纪，依旧愿意并且能
够在球场上奔跑的原因。

首席记者 刘闻超

“调整组建职业联赛理事会，建
立具有独立社团法人资格的职业联
赛理事会。”这是2015年颁布的《中国
足球改革发展总体方案》提出的要
求。成立职业联盟，被认为是推动职
业联赛市场化进程的关键一步。到目
前为止，职业联盟的组建已经进入关
键阶段，并且极有可能在近期迎来一
位“新人”。
职业联盟何时成立？中国足协主

席陈戌源曾多次回应，联盟迟迟未能
挂牌，既在意料之外又在情理之中。
毕竟，自“足改方案”出台以来，此事
已经经过了多次推动，往积极的方面

来看，自陈戌源就任中国足协主席以
来，此事总算有了一定眉目。
据陈戌源介绍，2021赛季各级职

业联赛的日常运营工作不再以中国
足协为主，而是由职业联盟筹备组为
主。事实上，早在陈戌源任职企业老
总时期，就曾作为职业联盟筹备组组
长建立相关架构，可以说，从当时到
现在，对于职业联盟建立中的困难程
度，陈戌源有着一定认识。

在不同场合，陈戌源数次坦言组
建职业联盟的一个难点在于相对应
的职位人选问题，在不少人看来，与
其考虑“谁来”的问题，倒不如说是
“谁能来”。

此前职业联盟筹备组的两位领

导为刘军和黄盛华，如今有消息称，
职业联盟筹备组准备在政府层面的
资源上进行补强，并极有可能成为职
业联盟筹备组的核心人物。

据了解，这位“新人”已经基本确
认为曾经在国家体育总局办公厅工
作的现任亚洲杯中国组委会秘书长
史强。史强本人也是球迷，而其在总
局办公厅的工作经历等，让其与
各相关部门能够建立通
畅的沟通渠道。职业联
盟成立后，中国足协
将力主把事权划分
清楚，并在将来公布
于众，避免互相掣肘
的情况出现。

职业联盟或迎“核心人物”加盟
亚洲杯中国组委会秘书长史强为联盟组建提速

史强（右二）曾在国家体育总局办公厅工作，

2004年亚洲杯期间参与了重要的组织协调工作。

2019年，史强参与2021年世俱杯和2023年亚洲杯

筹备工作，担任筹备办秘书长。 2020年10月，担任

2023亚洲杯组委会秘书长。

发短信鼓励 为国足踢“垫赛”

中国足球

双喜临门

国足闯“关”前，陈戌源做了这些事

陈戌源：让大家看到足球的进步与希望

■ 众议陈戌源

《让大家看到足球的进

步与希望》，可以看做是陈戌

源足协 “施政” 的一个小总

结 ，只是 ，看似情怀朴素 ，但

实际上内容大而全，而且，细

思之下，都很难实现，至少短

期内如此。

———《足球报》

过去这个冬天 ， 随着

“金元足球” 的退场，中国足

球职业联赛进入凛冬， 尤其

中国职业足球联赛塔顶部分

的中超和中甲联赛， 已经愈

发离不开来自政府层面的管

理和帮扶。 山东泰山、河南嵩

山龙门的平稳过渡， 沧州雄

狮的强势回归， 以及重庆两

江竞技赛季开始前的起死回

生， 背后都有当地政府的支

持与付出。

———腾讯体育


